

“Wenn der Pfarrer in die Tasten greift und der Organist das Wort ergreift ...”

Musikalischer
Wortgottesdienst
zum Auftakt der
Spendenkampagne
zur Orgelsanierung



**KATHOLISCHE PFARREI
SANKT RAPHAEL
BISTUM FULDA**

Wann:

**25. Januar 2026,
17.00 Uhr**

Wo:

**Kirche St. Peter
Gelnhausen**

Im Anschluss:

**Beisammensein mit
Glühwein und Punsch an
der Feuerschale im
Hildegard-Garten**

Seit vierzig Jahren tut sie nun schon ihren Dienst: Die Orgel in der Peterskirche, erstellt in 1985 durch den Orgelbauer Bernhard Schmidt und generalsaniert in 1995 durch die Orgelbaufirma Förster und Nicolaus GmbH & Co. KG, die das Instrument seitdem auch regelmäßig wartet.

Die Orgel klingt immer noch schön, aber im Inneren zeigen sich deutliche Verschleißerscheinungen. Das ist kein Wunder, denn eine Kirchenorgel muss etwa alle 20-30 Jahre gereinigt und überholt werden; bei der Orgel in der Peterskirche wurden Arbeiten dieser Art zuletzt 1995 ausgeführt. Auch wenn wir dankbar sein dürfen, dass die Orgel so lange durchgehalten hat, wird es in den nächsten Jahren höchste Zeit für eine erneute Reinigung und Überholung des Instruments, um weitere Schäden zu vermeiden.

Schon jetzt ist erkennbar, dass die Bespannung des Balges in der Windlade des Rückpositivs, quasi die „Lunge“ der Orgel, beginnt brüchig zu werden und es zu befürchten ist, dass die Balgbespannung aufreißt. Auch der Setzer der Orgel, über den die Registersteuerung arbeitet, hat einen Defekt, deshalb lassen sich derzeit die beiden Pedalkoppeln nicht steuern.

Da die Orgel für die Sanierung komplett zerlegt wird und alle Arbeitsschritte in aufwändiger Handarbeit ausgeführt werden, wird der Orgelbauer einige Wochen in der Peterskirche arbeiten. Das Projekt will gut geplant sein, sowohl hinsichtlich der Finanzierung als auch hinsichtlich der eigentlichen Ausführung. Eine erste Schätzung der Kosten beläuft sich im ungünstigsten Fall auf 100.000 €, detaillierte Kostenvoranschläge verschiedener Orgelbaufirmen werden eingeholt und der Orgelsachverständige des Bistums Fulda ist involviert.

Schon jetzt wollen wir ein Spendenprojekt zur Finanzierung der Orgelsanierung auflegen und bitten Sie herzlich um Ihre Spende. In der Peterskirche finden Sie unsere Spendensäule, an der Sie bequem bargeldlos spenden können. Auch über den Spenden-QR-Code auf der Vorderseite können Sie eine Spende auf den Weg bringen.

Den Auftakt der Spendenkampagne macht ein musikalischer Wortgottesdienst unter dem Motto „**Wenn der Pfarrer in die Tasten greift und der Organist das Wort ergreift ...**“ mit Pfarrer Andreas Schweimer und dem Organisten Christian Kling. Weitere Aktionen werden in den kommenden Monaten folgen.